



BAJO RESERVA

La palabra de Pablo Gómez ya no es inapelable

:::: Nos cuentan que la comisión para la reforma electoral, que encabeza **Pablo Gómez**, se ha topado con la realidad de que sus propuestas no son inapelables y, tras semanas en las que sus integrantes avanzaban sin ocuparse de opiniones



ARCHIVO EL UNIVERSAL

contrarias, ahora se ha visto forzada a ajustar a toda velocidad el documento para la iniciativa presidencial. Las objeciones del PT y el PVEM, aliados de Morena, han activado la operación política del gobierno para negociar. Don Pablo, quien apenas hace unos días, con sus conocidas formas despectivas hacia quienes discrepan de su punto de vista, regañaba a los consejeros del INE por exigir que se preservara la autonomía del instituto, ahora trabaja para adecuar el proyecto a la realidad política de la coalición oficialista. Si no cuadran el círculo, nos dicen, estarían en riesgo la reforma y la alianza.

Se quieren agandallar la marca de Carlos Manzo

:::: Apenas hace unos días el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial entregó a **Grecia Quiroz**, alcaldesa de Uruapan, Michoacán, las marcas comerciales "Carlos Manzo" y "Movimiento Independiente del Sombrero", pero resulta que desde antes ya había unos apuntados que buscan aprovecharse de la popularidad del movimiento que fundó el alcalde asesinado. Según el expediente 3515345, un hombre llamado **José Israel Ortiz** solicitó al IMPI, en noviembre pasado, el registro de "Movimiento Independiente del Sombrero Jalisco" para usarlo, indica la solicitud, con fines políticos. En el Instituto nos adelantan que la solicitud será rechazada.

Espaldarazo y apapacho Godoy-Alcalde

:::: La que se robó el reflector en el acto organizado para que la fiscal de la Ciudad de México, **Bertha Alcalde**, presentara un informe de su primer año en el cargo fue la fiscal general de la República, **Ernestina Godoy**. Nos dicen que la presencia de doña Ernestina constituyó un espaldarazo suyo y, por extensión, de la presidenta **Claudia Sheinbaum**, a la titular de la fiscalía capitalina, para disparar las grillas internas en Morena de los grupos que aún la cuestionan. En retribución, doña Bertha se deshizo en elogios para el trabajo que hizo Godoy en esa institución en el sexenio pasado y le dio trato de maestra y ejemplo a seguir. Nos recuerdan que ambas tienen casos relevantes que resolver y que la procuración de justicia nunca es tarea fácil. Por lo menos ayer, todo fue sonrisas y abrazos.

Sigue el pleito de Corral con su expartido

:::: En donde pasan los años y los pleitos entre antiguos correligionarios nomás no se acaban es en Chihuahua. En agosto de 2024, nos recuerdan, el exgobernador de ese estado, **Javier Corral**, que lo fue como militante del PAN, tuvo que ser rescatado en la Ciudad de México para que no ejecutaran una orden de aprehensión en su contra por actos presuntamente cometidos durante su gestión. Ayer, la fiscalía anticorrupción de la entidad gobernada por la panista **Maru Campos** anunció el aseguramiento de un condominio denominado Cabaña El Rincón, que sería propiedad de don Javier, en la Sierra Tarahumara y en un área natural protegida. Hoy en la bancada senatorial de Morena, Corral sigue enfrentado con sus antiguos compañeros de Acción Nacional y nos adelantan que la bronca seguirá y seguirá.